

## La Generalitat le recuerda al Gobierno que no obedecerá

**Puigdemont** no garantiza a Interior que los Mossos vayan a cerrar los colegios

**Romeva asegura** que habrá referéndum y declaración de independencia en 48 horas

**La Guardia Civil** confisca millones de papeletas y sobres para la consulta

REBECA CARRANCO, **Barcelona**  
La consigna es no retroceder "ni un milímetro". A solo dos días del anunciado referéndum ilegal en Cataluña, la Generalitat se enroscó ayer definitivamente en la desobediencia. Primero, el *president* Carles Puigdemont respondió con un rotundo no al llamamiento del Ministerio del Interior para que desconvocara la consulta; luego, los Mossos se ne-

garon a garantizar el cierre de los centros de votación, pese a haberlo ordenado expresamente la juez, y dieron a entender que permitirán que los preparativos si-

gan adelante. Más tarde, Puigdemont se retrató con directores y profesores de colegios e institutos en un nuevo desafío: unos y otros exhibieron las llaves de los

centros en los que pretenden instalar las urnas y, en un gesto simbólico, se las entregaron al *president*, quien, en contra de lo que ha advertido la fiscalía, reiteró que es el Govern quien asume la responsabilidad del referéndum. El consejero de Asuntos Exteriores, Raül Romeva, defiende la declaración de independencia en 48 horas si gana el sí. PÁGINAS 14 A 26

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

### OPINIÓN

*Una policía española* Lorenzo Silva PÁGINA 26

*Empate catastrófico en Cataluña* José M. Lassalle PÁGINA 11

*La república como coartada* Gaspar Llamazares PÁGINA 12

## El Congreso de EE UU investigará la actuación de 'hackers' rusos

Directivos de Twitter, Facebook y Google, citados a comparecer

J. M. AHRENS / R. J. CANO

**Washington / San Francisco**

Los comités de inteligencia del Congreso que investigan la injerencia rusa en la política de EE UU han detectado con preocupación una nueva campaña de difusión en las redes sociales de informaciones falsas. La agitación masiva desde cuentas opacas para sembrar cizaña y división ha llegado incluso a la liga de fútbol. Directivos de Twitter, Facebook y Google han sido convocados a una audiencia pública. PÁGINA 3

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

## Los salarios de la hostelería subirán en Baleares el 17% en cuatro años

MANUEL V. GÓMEZ, **Madrid**

Los sindicatos, los empresarios y el Govern de Baleares firmaron ayer un acuerdo por el empleo de calidad en la hostelería. El punto estrella recoge una subida salarial del 5% en 2018, otro 5% en 2019, un 3,5% en 2020 y un 3,5% más en 2021. El sector emplea a 137.000 trabajadores, con sueldos de 1.350 euros. PÁGINA 41

### ADEMÁS

## El Congreso aprueba 213 medidas contra la violencia machista

Es el primer gran acuerdo de la legislatura y persigue que las mujeres y sus hijos estén protegidos en todo momento con medidas institucionales, educativas, judiciales y sanitarias. P28



**Muere a los 91 años Hugh Hefner, icono del exceso** P44

**A subasta por 750.000 euros un dudoso 'murillo'** P31

**La Liga de baloncesto comienza con 118 fichajes** P35



Estudiantes de secundaria, bachillerato y universidad, durante la marcha prorreferéndum celebrada ayer en Barcelona. / SAMUEL SÁNCHEZ

El origen social y el nivel de ingresos son decisivos para abrazar el independentismo

## Una causa con ocho apellidos catalanes

KIKO LLANERAS, **Madrid**

Las raíces familiares pesan mucho en el sentimiento independentista de los catalanes. Las tres cuartas partes de aquellos cuyos padres y abuelos nacieron en la comunidad autónoma son partidarios de la independencia, según los datos del CEO (Centro de Estudios de Opinión de la Generalitat). El porcentaje cae al 62% entre quienes son hijos de

catalanes pero tienen abuelos foráneos, y al 29% entre los hijos de inmigrantes. La brecha también es económica. Solo el 32% de quienes ganan menos de 900 euros al mes apoyan separarse de España, porcentaje que sube al 54% entre los que ingresan más de 4.000. El deseo de secesión se impone en el sector de catalanes que dicen vivir "cómodamente". PÁGINA 24

idealista  
dibuja dónde quieres vivir

TEATRO REAL